

—Le T. R. P. Ed. Gendreau, O. M. I., jusqu'ici Vicaire-Général et Supérieur des Missions du Yukon a quitté la cure de Dawson, pour cause de santé, et a été nommé curé de Notre-Dame du Portage-du-Rat, Ontario. C'est une acquisition précieuse pour le diocèse de Saint-Boniface.

## IMPOSANTE DEMONSTRATION RELIGIEUSE.

### PREMIER PÉLERINAGE A NOTRE-DAME DE BON SECOURS.

Ce fut un acte de foi public, bien touchant et bien consolant, que le pèlerinage du vingt-quatre mai à la chapelle de Notre-Dame du Bon Secours de la paroisse de Saint-Norbert. Vers les sept heures et demie du matin, les fidèles de Saint-Boniface, au nombre de plusieurs centaines, répondant à l'invitation de leur zélé pasteur, selon la demande de Mgr l'Archevêque, se mettaient en procession et se rendaient à la gare en récitant pieusement le chapelet. Là, ils rencontraient leurs frères des paroisses de Sainte-Marie et de l'Immaculée Conception, de Winnipeg, et tous prenaient place sur le train. La Compagnie du "Canadian Northern Railway," après une entente avec M. l'abbé Cloutier, avait bien voulu accorder un train d'excursionnistes aux pèlerins ; elle poussa même la courtoisie jusqu'à réservé un char spécial pour le clergé. C'est notre devoir de la remercier de cette marque de désérence insigne.

Le train laissa Winnipeg vers les huit heures : en route on continua la récitation du chapelet que l'on fit suivre d'hymnes et de cantiques chantés en l'honneur de la Sainte Vierge. Arrivé à Saint-Norbert, on forma de nouveau la procession que suivit Sa Grandeur Mgr l'Archevêque revêtu du rochet. Le sanctuaire consacré à Notre-Dame de Bon Secours n'était pas assez spacieux pour contenir une si grande affluence de pèlerins, on dut se rendre à l'église paroissiale située à quelques cents verges de là. Les communions furent nombreuses à la messe de Mgr l'Archevêque, dite vers les neuf heures. Vers dix heures eut lieu la grand'messe chantée par le T. R. M. Dugas, V. G., assisté de M. l'abbé Kosstorz, diacre, et de M. l'abbé Poitras, sous-diacre.

Assistaient au chœur : Sa Grandeur Mgr l'Archevêque, assisté du R. P. Paul, Trappiste ; Mgr Ritchot, R. P. Lecorre, O. M. I. ; R. M. Turcotte, curé de Saint-Adolphe ; RR. MM. Bélieau et Trudel, et M. Sabourin, Séminariste.

Le R. P. Lecorre donna immédiatement après l'Office Divin le sermon de circonstance en français. Par un rapide coup d'œil rétrospectif sur l'histoire ecclésiastique, le prédicateur démontra que l'Eglise se sert toujours de moyens appropriés aux circonstances pour conduire les peuples à Dieu. Puis, rappelant la dévotion des Métis, des premiers-nés à la Foi dans notre province, à